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高雄市政府水利局 109 年第 2 次廉政會報會議紀錄 
 

時   間：中華民國109年9月25日14時0分 
地   點：高雄市政府鳳山行政中心第三會議室 
主   席：蔡局長長展                     記錄：盧科員宥成 
出席同仁：  

許副局長峻源、張科長進二（錢正工程司勝文代）、鍾科長彩俊、

張科長育豪、李代理科長東彰（李股長建南代）、龔科長清志（廖

正工程司信傑代）、陳科長義彰、蔡科長政芳（吳正工程司華僑代）、

蔡科長季陸（羅股長碧燕代）、黃科長國維、黃主任素貞（胡股長

清煌代）、林主任明憲、劉主任素娥、蔡主任育龍、李主任素鳳。 
列席人員：鍾科員怡棻。 
 
壹、主席致詞： 

各位主管、同仁大家好，今天是我們水利局109年第2次廉政會

報。廉政會報是本局年度例行會議，廉潔也是公務員的基本，利用

廉政會報作為局內交流的平台，落實依法行政，讓作業流程透明化，

並進一步提升行政效率與服務品質。接下來的會議請各位委員針對

廉政工作盡量發表意見。 
 

貳、上次會議主席裁示暨決議事項辦理情形。  
案由：109年度第1次廉政會報主席裁示事項辦理情形。 
說明：（詳如會議資料）  
主席裁示：准予備查。 
 

參、報告事項： 
案由一：本室辦理 109 年高雄市政府水利局防汛設施機電設備油料

管理專案稽核結果乙案。 
說明：（詳如會議資料） 
主席：請防洪維護科補充說明。 
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陳科長義彰：先就滅火器部分，經各站再次檢視盤點確實有部分滅

火器過期等情事，本科擬先以小額採購方式更換。就駐站人

員簽到未確實部分，我最近也有去巡視，現已有改善，本科

會再加強督導。再來就油料登載部分，電子油表因有老舊誤

差情事，所以目前原則以實地油尺刻度為測量基準，以求各

站標準一致，而如有移動抽水機需領油抽油情事，會要求廠

商先行通知本科承辦人後，再行通報抽水站人員，再一起會

同領油。另就廠商法治觀念宣導部分，本科擬要求廠商於員

工訓練時加強宣導。 
許副局長峻源：另外提供幾點建議，就法治觀念宣導部分，建議可

於代操作各案發包得標後，由本局統一辦理宣導講習，且廠

商之間也可以互相討論觀摩，增進宣導效益。另建議可以參

照營建署建立督察檢查機制，成立本局督察小組於期初、期

中或期末就各抽水站辦理定期稽核，亦可另行安排不定期的

督導檢視各站人員出勤狀況等。另就表格統一部分，請防洪

科再行檢視修正或請工程顧問廠商協助統整。 
蔡主任育龍：本室日前檢查亦有發現部分抽水站之火災偵煙器有故

障情事，建議防洪科一併改善。 
主席裁示： 

一、准予備查。 
二、政風室改善建議事項，如報表格式及油料登載方式統整

標準等，請防洪科檢討改善後於局務會議再行報告。 
三、人員督導部分除防洪科內部督導以外，請許副局長研擬

每月一次外部督導作業。 
四、廠域安全設備部分，請勞安室亦安排抽查作業。 

 
肆、提案討論 
提案一：有關本局各科水環境清淨河面計畫採購案統一驗收標準乙案，

請審議。 

說明：（詳如會議資料） 
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辦法：案經審議通過後，請相關科室辦理是類採購案時統一驗收標

準。 

陳科長義彰：補充說明，河面清淨計畫以往有環保署補助，因需要

提供清除重量數據陳報環保署，故以往需過磅計算重量並檢

附磅單，惟檢討辦理成效後改以面積計價為宜，然漏未刪除

相關條文規定。 
張科長育豪：如果用面積計價，因為布袋蓮生長速度也快，如果今

天清除過幾天又長出，如何計算面積也易有爭議。 
李股長建南：本科清除的大多是河道旁雜草，廠商通常清除雜草後

會先堆置在旁邊空地後再載走。 
陳科長義彰：本科派工是量測清除區域面積後派工廠商，廠商就要

負責把該區域全部清除，所以期間內如果布袋蓮增生也是廠

商要負責處理。 
主席：防洪科現行採面積計價方式執行上看起來尚無窒礙難行之處，

亦較重量計價方式適宜，且環保署亦無需磅單備查，爾後各

案統一採面積計價方式招標驗收。 
決議：照案通過，爾後統一採面積計價方式辦理。 
 
提案二：有關加強檢視本局開口契約設計監造廠商履約情形乙案，

請審議乙案，請審議。 

說明：（詳如會議資料） 
辦法：案經審議通過後，請相關科室依說明加強督導辦理。 

許副局長峻源：有關監造單位監造不實部分，我們也已經有訂定履

約扣款扣點機制，可能業務科尚未落實，所以請各科如有廠

商扣點情形就進行統計，以提供評選委員作為評選的參考，

這是第一點。第二點是廠商施工過程中偶有忘記拍照佐證或

照片日期設定錯誤等疏漏，以致後續驗收請款產生爭議，要

如何減少是類情事發生請各科再行研討。最後，各科仍需加

強督導廠商注意履約品質，落實施工過程品質稽核。 
主席：本局開口契約現有過度浮濫使用情形，監造設計或施工廠商
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低價搶標後，於派工時往往藉故增加工項數量金額，除工程

費用增加外，設計監造費用亦隨之增加，則其派工初始是否

有確實履行設計監造職務不無疑慮，亦導致本案所稱履約品

質不良情事。為減少開口契約浮濫使用，從明年起，災修工

程不能用開口契約，除有緊急情事才利用開口契約派工。 
決議： 

一、照案通過，並於局務會議再次宣導周知。 

二、請各科落實檢核監造廠商履約情形。 

三、明年起，災修工程不能用開口契約，工程案件除有緊急情

事外避免使用開口契約辦理。 

 

提案三：有關本局十月慶典安全維護計畫乙案，請審議。 

說明：（詳如會議資料） 
辦法：案經審議通過後，請各科室主管宣導同仁周知配合辦理。 

許副局長峻源：建議本案安全維護計畫除通知本局各科知悉外，亦

函文給本局轄管污水廠及抽水站之維護管理代操作承攬廠

商知悉。 

決議：照案通過。 
 

伍、臨時動議 
動議一：有關變更設計之監造設計費用乙案。 

主席：本局工程案件常有變更設計情事，除工程費用增加外，監造

設計費用亦隨之增加，惟變更設計之工項，哪些變更設計項

目需另增加設計費用，是否該有什麼機制？如僅為挖掘土方

及清運等並無實際需要設計之工項，則設計監造費用隨之增

加似不合理，請各科另行開會檢討相關議價機制，於局務會

議再行報告。 

 
陸、主席結論： 

有關本次會報的報告案及提案事項，請各科室確實依決議事項
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辦理並宣導同仁周知，謝謝各位主管的出席。 
 
柒、散會。（109年9月25日15時0分） 
 


